

## D 2 6 3 0 郡上長良川ロータリークラブ

2025.7~2026.6 会長：佐藤備子 副会長：大村太郎 幹事：清水英志

よいことのために  
手を取りあおう

R.I 会長メッセージ

## 第48期クラブメッセージ

## 「輪と和」 輪を広げよう 和やかに

例会日：毎週水曜日 18:30~ (6~9月末 19:00~)  
 例会場及び事務所：白鳥町農業指導研修センター 2F  
 TEL : 0575-82-3822 FAX : 0575-82-5191  
 E-mail : gsrc@abelia.ocn.ne.jp  
 発行：クラブ会報委員会

## 第2204回 令和7年7月17日(木)

## 本日の行事 ガバナー公式訪問・郡上八幡RCとの合同例会

2025-26年度

佐藤備子会長

## 本日のお客様

第2630地区ガバナー

玉野英美様

地区代表幹事

安田健三様

東海北陸道グループガバナー補佐

喜久生明男様

## 幹事報告

清水英志幹事

\* ガバナー事務所より

ウクライナ戦争孤児支援食堂プロジェクト

## の協力のお願い

- \* 地区事務所より 前年度会員増強 6月報告書と1年集計表 挙受
- \* 米山奨学会より ハイライトよねやま 304
- \* 各務原RCより 前期幹事会収支報告書
- \* 加賀中央RCより表敬訪問の件 3名で来訪
- \* 例会変更 関、美濃、可児RC

\*\*\*\*\*

## 第2203例会報告

## ■会長挨拶

## 2025-26年度 佐藤備子会長

みなさん、こんばんは。例会にご出席いただき、誠にありがとうございます。

本日は、ガバナー補佐のきくい様にお越しいただきましたこと、心より感謝申し上げます。どうぞよろしくお願ひいたします。

さて、個人的な話になりますが、以前「五十肩」になり、しばらくの間、両手がまったく上がらないという経験をいたしました。先生のところに根気よくリハビリに通った結果、今では無事に両手を上げられるようになりました。ありがとうございました。



私は、茶道を習い始めてから約20年になります。毎週木曜日のお稽古を楽しみに通っていますが、主人からは「お茶を点てるのに、なぜ毎週毎週練習が必要なのか」と不思議がられています。しかし、茶道というのは本当に奥深く、季節によって設え（しつらえ）が変わり、使う道具によつても所作や扱いが違い、毎回新鮮な学びがあります。

お茶では、必ず床の間に花を飾ります。ささやかではありますが、これから例会のたびに、茶花をご紹介していこうと思います。本日の花は、「松明草（たいまつそう）」と「半夏生（はんげしょう）」です。松明草は、まるで燃え上がる松明のような姿から名付けられた花で、鮮やかで情熱的な色合いが特徴です。

そして、半夏生。これは二十四節氣・七十二候の一つもあり、今年の半夏生の日は7月1日でした。この頃になると、葉の一部が白くなり、可憐な花を咲かせます。

これは3年くらい前、寺田澄夫さんのお庭から株分けしていただいたものを、母と半分ずつ分けて植えました。母は植物を育てるのが得意で、今回はその母の畑から摘んできたものです。

本来、茶花は「今にも咲くつぼみ」くらいが良いのですが、今日の半夏生はちょうど花が終わりかけです。今日は9日、まさに半夏生の時期に咲く花だと今回改めて思いました、今日はどうしても皆さんに紹介したかったので摘んできました。今しか見られない、季節の貴重な花です。

さて、PETSの後の会長決意表明で、「和敬清寂（わけいせいじやく）」についてお話ししましたが、覚えていただいていますでしょうか？

和：和やかに 敬：互いに敬意を持って 清：清らかな心で 寂：動じず、穏やかに

という、利休の「四規」にあたる教えです。ロータリーでいう四つのテストみたいなものです。

この「四規」に加え、茶道には「利休七則」という7つの教えがありますので、本日はそちらを紹介いたします。1茶は服のよきように点て、（心を込めて美味しい） 2炭は湯の沸くように

置き 3夏は涼しく冬は暖かに 4花は野にあるように 5刻限は早めに 6雨が降らずとも雨の用意を 7相客に心せよ 相客というのは同席するお客様同士のことで、思いやりと配慮をもって接しなさいということです。

これらは、茶の湯の心得であると同時に、人との接し方や日常の心構えにも通じる、深い教えだと思っています。会長の話は茶道の話ばかりになるかもしれませんがあなたお付き合いください。

さて、先日の日曜日には、フェスの踊り練習に立ち会いました。踊りリーダーの皆さんを中心に、高校生たちが、保存会の中学生から教わる姿はとても微笑ましく、そして頬もしく感じました。こうして地域の文化や伝統が、自然なかたちで若い世代に受け継がれていくことは、本当に意義深いことです。私たち大人も、継続的に関わり、自分たちの役割を大切にすることが求められていると改めて感じました。

7月25日のフェスでは、「踊りリーダー」や栄町の有志の方々、「SHIRO」、「ODORIGI」など、多くの人が関わってくださっています。はじめはどうなる事かと思いましたが、皆さんで支え、成功に導いていきましょう！本日も、どうぞよろしくお願ひいたします。

### ■ガバナー補佐ご挨拶

### 東海北陸道グループガバナー補佐 喜久生明男様

今日は初めてガバナー補佐として訪問したのが貴クラブで、大変嬉しく思います。

また初めて長良川鉄道ここまでやってまいりました。

何より楽しみだったのは佐藤会長はもちろんですが、同級生の東田君に会えるという事です。

関中央RCからガバナー補佐を選出するとき、大分固辞したのですが、誰もやる人がおらず、少し男気を出してしまいました。

研修に行くと、「ガバナー補佐の役割はガバナーと各RCとのパイプ役である。自分の意見は言うな」と言われて、何のための補佐かなと考えることもありますが、ガバナーからの伝達事項をしっかりと伝える、皆さんからの意見があれば、ガバナーに伝えるという事だそうです。

私が何故ロータリーに入ったかというと、一つは少しでも社会奉仕をしたいという事です。ただ一人でするにはどうしても小さい事しかできない、ロータリークラブですれば大きなことが出来る。世界でみれば何十万人、大きな活動が出来る。私の考えとしては国際ロータリーに少し人頭税を払っただけで、それだけで十分社会奉仕をしているという考えでありますので、それ以上にガバナーから色々言われますが、十分払っただけですでに国際貢献をしていると思っています。

活動計画書を見させていただきました。志摩、郡上八幡RCとも交流がありますし、郡上北高との交流、白鳥踊りフェスについても尽力されていると感じました。後はアピールをするだけです。ガバナーの欲する社会へのアピールがあると思います。私としては後ろからそっと貢献することが好きですので、ガバナー補佐としてのご指導をと言われても困ります。

先ほど話がありましたが、開業してずっと忙しかったのですが、昨年から息子が一緒に仕事をしてくれるようになりました。水木金とフリーになりましたので、よしやるぞと一生懸命ゴルフを始めました、昨年度は76でエイジシートを初めて達成し、2週間前には77で達成し、今はゴルフが楽しくて仕方ないです。東海北陸道グループでもゴルフ大会がありますので、皆さんと顔を合わせるのが楽しみであります。

ガバナーから言われていますのは、会員増強です。当グループも少なくなりました。会員が少なくなるとやりたいことが出来なくなる。会員増強をするにどうしたらいいか、楽しい例会や、社会貢献をしていれば、おのずと入りたいという人があるのが理想ではあります。是非このまま活動をしていただければと思います。それ以外に寄付金が当グループは12000円位しかできていないので18000円くらいにしてくれと、上からの伝達事項であります。また地区大会には50%以上の出席をと数年前の決議で決まっています。開催クラブの心を組んで出席していただけるといいと思います。人頭分担金が今年度は82\$でしたが、どんどん上がります。国際ロータリーからの指令ですので何とも仕方ないです。それを払えば役割が済んでいると思っています。それについても色々議論があったそうです。そんなに上げるよりも国際ロータリーをもっとスリムにしたらどうかという意見も当然あったそうですが、350対150くらいで否決されたそうです。



関中央RC 吉田会長 高井副会長

皆さんの活動を見ていると非常に活発に活動をされておりますので、このまま続けていただければと思います。私はガバナー補佐として、郡上市、美濃市、関市、各務原市の代表という形では非常に皆さん方が良い活動をされているので、お互いのRCと招待をしていただいて、ここを見てというアピールをしていただいて、お互いのRC会員が集まって影響を与えるようにアピールしていただきたいと思います。

今日は初ものばかりでしたが、皆さん方にお会いできてよかったです。何かご意見がありましたら、ガバナーに持っていきますので、よろしくお願ひします。

### ■三大委員長による委員会活動計画発表

#### 会員増強協会委員長 和田良一君

小委員会は会員増強、公共イメージ・会報委員会があります。会員増強は委員長が美谷添里恵子さんですので、安心して任せられます。自分としては理事会に全部出たいと思います。



また公共イメージ委員会はメンバーが少ないですが、週報の発行、クラブをアピールするという事ですが、自分はSNSは不得意ですので和田智博君が委員長でやってくれると思います。何かあった時は手伝っていこうと思います。上に立つより付いていく方がいいので、1年間 会長の輪と和を大事にして頑張っていきますので、よろしくお願ひします。

#### 奉仕プロジェクト委員長 小島正則君

基本方針としまして、「奉仕を理解し、ロータリーの良さを各委員会と共有する。」事業計画としては「各委員会が事業計画を行いやすいように、後方支援をする。」事を書かせていただきました。



ロータリーの基本である奉仕のお手伝いをさせて頂く、社会奉仕、職業奉仕、国際奉仕・青少年、ロータリー財団・米山と4つの委員会とあり、皆さん事業計画を立てて頂いていますが、この事業が遂行されるように後方支援をしていきたいと思います。

#### クラブ管理運営委員長 山下誠君

基本方針は会長方針、担当委員会の事業、運営に滞りがないか、監督・アドバイスをしていく、事業計画は、「委員長、委員の方たちとコミュニケーションをよく取る、クラブの活性化を笑いのある楽しいクラブになるよう務める」、ですが前期の和田委員長と同じ内容となりました。



この委員会はクラブのファシリテーターです。ファシリテーターとはクラブや組織をまとめる人で、クラブ全体をしっかりと見て行きたいと思います。皆さんにもファシリテーターをしていただきたいと思います。

もうすぐ50周年を迎えます。50周年に向けてしっかりとしたクラブの運営をやっていただけるようお願いします。

この1年、運営できるようにしっかりと見ていきたいと思います。がっかりにならないように頑張ります。

### ■ニコBOX

#### ニコBOX委員会 旭美香君

ガバナー補佐 喜久生様 ガバナー補佐として1年間よろしくお願ひします。

#### 関中央RC 吉田様・高井様

佐藤備子君 ガバナー補佐 喜久生様、吉田様、高井様、本日はよろしくお願ひします。

寺田澄男君 喜久生ガバナー補佐、猛暑の中、公式訪問ありがとうございます。1年間どうぞよろしくお願ひします。関中央 会長、副会長、ご苦労様です。ご歓迎致します。

和田良一君 東海北陸道グループでゴルフが一番うまい喜久生様、今夜はゴルフのようにうまくご指導お願ひします。関中央の会長、副会長様、遠いところありがとうございます。秋には我がクラブ担当でゴルフ大会をやりますので、よろしくお願ひします。

児玉利明君 梅雨明けしましたね。暑い日が続きますが、頑張りましょう。

藤代昇君 喜久生ガバナー補佐、1年間よろしくご指導ください。関中央RC、会長・副会長様、歓迎致します。

(同文) 小島正則君、山下誠君、石徹白秀也君、原義明君、美谷添里恵子君、畠中知昭君、山口里美君、旭美香君、清水英志君、杉山賢君、山越俊英君

### ■次週行事予定

7月25日 地区補助金事業

白鳥おどりフェス

7月30日 休会(25日に変更)

### ■出席報告

#### 出席委員会 和田良一君

回数	会員数	出席者	休会者	補正	出席率
2202回	30名	22名	1名		75.86
2203回	30名	22名	1名		65.52%